



Groupement paroissial Marboz-Saint-Étienne-du-Bois Marboz/Bény/Pirajoux/Verjon/Courmangoux/Saint-Étienne-du-Bois

mai 2024 • n° 1

Bulletin mensuel d'information et de formation destiné aux paroissiens et aux habitants

L'éclairage du père Bona



Mai, muguet... Marie, merci ...

Le mois le plus beau, le mois le plus fleuri, celui de mai. Le sourire le plus beau, le sourire le plus bienveillant, celui de Marie. Nous voici pour une nouvelle aventure, en paroisse, en communauté, en famille. Oui, une famille unie par le lien du Sang divin, unie par le lien maternel de la Vierge Marie. Voici le mois de mai, le mois consacré à Notre Dame, celle que nous appelons affectueusement "Maman Marie". Nous la fêtons trois fois durant ce mois. Le 13 mai, nous l'honorons sous le vocable de Notre-Dame de Fatima, le 31 mai, nous célébrons sa Visitation à sa cousine Élisabeth et entre les deux dates, nous la mettons à l'honneur le lundi de Pentecôte en tant que mère de l'Église. C'est l'occasion de rappeler quelques-uns de ses messages lors de ses nombreuses apparitions : pénitence, conversion, paix, prière du rosaire (en famille), éducation chrétienne des enfants. Avec elle, d'autres saints du diocèse nous accompagnent durant ce mois : saint Vulbas (10 mai), saint Didier de Vienne (23 mai) et saint Gérard de Mâcon (29 mai). « Heureux ceux dont la vie est droite et qui marchent dans la crainte du Seigneur. » Nous marquerons également des arrêts au jeudi 9 mai (Ascension) puis au dimanche 19 mai (Pentecôte). Avec l'assurance de mes prières, je souhaite un beau mois à tous et à chacun et belle aventure à notre nouveau bulletin paroissial.

Le tirage a été effectué avec
le soutien de l'ADMR
BRESSE-REVERMONT

Le conseil paroissial
se présente et vous explique
ses missions.
Lire au verso.



Prière pour la paix et pour la famille

Certaines circonstances historiques ont contribué à une meilleure actualisation du renouveau du Rosaire. La première d'entre elles est l'urgence d'implorer de Dieu le don de la paix. Le Rosaire a été à plusieurs reprises proposé par mes prédécesseurs et par moi-même comme prière pour la paix. Au début d'un millénaire, qui a commencé avec les scènes horribles de l'attentat du 11 septembre 2001 et qui enregistre chaque jour dans de nombreuses parties du monde de nouvelles situations de sang et de violence, redécouvrir le Rosaire signifie s'immerger dans la contemplation du mystère de Celui « qui est notre paix », ayant fait « de deux peuples un seul, détruisant la barrière qui les séparait, c'est-à-dire la haine » (Ep 2, 14). On ne peut donc réciter le Rosaire sans se sentir entraîné dans un engagement précis de service de la paix, avec une attention particulière envers la terre de Jésus, encore si éprouvée, et particulièrement chère au cœur des chrétiens. De manière analogue, il est urgent de s'engager et de prier pour une autre situation critique de notre époque, celle de la famille, cellule de la société, toujours plus attaquée par des forces destructrices, au niveau idéologique et pratique, qui font craindre pour l'avenir de cette institution fondamentale et irremplaçable, et, avec elle, pour le devenir de la société entière. Dans le cadre plus large de la pastorale familiale, le renouveau du Rosaire dans les familles chrétiennes se propose comme une aide efficace pour endiguer les effets dévastateurs de la crise actuelle.

Lettre apostolique
Rosarium Virginis Mariae n°6
du pape Jean-Paul II sur le Rosaire,
16 octobre 2002



Notez sur vos agendas

Calendrier des messes :

Dimanche 5 mai, 10 h à Saint-Étienne-du-Bois, messe des familles suivie du verre de l'amitié.
Jeudi 9 mai (Ascension), 9 h à Marboz, 10 h 30 à Saint-Étienne-du-Bois.
Dimanche 12 mai, 9 h à Marboz, 10 h 30 à Courmangoux.
Dimanche 19 mai (Pentecôte), 9 h à Marboz, 10 h 30 à Saint-Étienne-du-Bois
Dimanche 26 mai, 9 h à Bény, 10 h 30 à Saint-Étienne-du-Bois
Dimanche 2 juin, 9 h à Saint-Étienne-du-Bois, 10 h 30 à Marboz
Dimanche 9 juin, 10 heures à Marboz (1^{re} communion de Henri Leleux du collège)
Dimanche 16 juin, 9 h à Saint-Étienne-du-Bois, 10 h 30 à Pirajoux
Dimanche 23 juin, 9 h à Courmangoux, 10 h 30 à Bény.

Messe tous les mercredis à 9 heures à l'oratoire de Saint-Étienne-du-Bois, précédée de 15 mn d'adoration eucharistique et suivi du café du curé.

Chapelet pour la paix, tous les mercredis sous le porche de l'église de Marboz à 18 h 30.

Baptêmes : le 18 mai le matin à Bény de Louise, fille de Valentine Bonnamour et de Eddy Lambéret ; et d'Adèle, fille de Roxane Gaulier et de Joris Galland. **L'après-midi à Bény**, d'Owen-Peter et de Mya Leena, jumeaux de Steven et d'Émeline Lenglet.
Le 8 juin à Saint-Étienne, de Mila et Thais, filles d'Alexandre et Élodie Gauche ; de Léo, fils d'Évan Pacoret et de Pauline Faillet ; de Jules, fils de Kelly Carrel et de Emmanuel Gavand.

Mariages : le 18 mai à Bény de Steven Lenglet et d'Émeline Guinand ;
le 1^{er} juin à Saint-Étienne de Méline Semichon et de Yohann Piret ;
le 22 juin à Marboz de Romain Pourrier et de Marion Bouctot.

Funérailles : prions pour Patrick Gourdan de Saint-Étienne et pour Alain Noël de Marboz.

Permanence du père Bona à Marboz le jeudi de 15 h à 17 h et des bénévoles à Marboz le samedi de 10 h à 12 h et à Saint-Étienne le samedi de 10 h à 11 h 30. Tél. 04.74.30.50.71. paroissesaintetienne01370@gmail.com

Pèlerinage diocésain à Lourdes, du 25 au 31 juillet 2024. Pour tout renseignement : tél. 06.33.09.14.24 - pelerinage@belley-ars.fr



**Le lien
paroissial**

mai 2024 • n° 1

Groupement paroissial Marboz-Saint-Étienne-du-Bois Marboz/Bény/Pirajoux/Verjon/Courmangoux/Saint-Étienne-du-Bois

Bulletin mensuel d'information et de formation destiné aux paroissiens et aux habitants



Le denier du culte

L'Église ne vit que de nos dons ; il n'y a pas de petits dons. Le denier de l'Église fait partie des traditions. « Si chacun d'entre nous pouvait offrir au denier l'équivalent des repas d'une journée, le diocèse s'en sortirait la tête haute ». Prendre au fond de l'Église « Lettre aux baptisés » ou le fascicule « Mon don construit l'Église ». Il est aussi possible de déposer notre don dans une enveloppe neutre, sur laquelle nous préciserons bien « Denier de l'Église ». Merci de déposer cette enveloppe dans la boîte aux lettres de la cure.

Bilan de la campagne « Denier de l'Église 2023

Marboz	57 donateurs →	16 441 €
Bény	13 donateurs →	2 440 €
Pirajoux	5 donateurs →	405 €
Courmangoux	6 donateurs →	490 €
Saint-Étienne-du-B.	51 donateurs →	10 540 €
Verjon	6 donateurs →	730 €

Offrande des messes - Le montant des offrandes de messe, fixé par l'autorité diocésaine est de 18 €. Chaque semaine, des intentions de messes sont annoncées (soit pour les défunts de nos familles, soit en action de grâce, soit pour des intentions personnelles).

Tarif des cérémonies - Depuis le 1^{er} octobre 2017, voici le montant approuvé par le diocèse :

Baptêmes : entre 70 € et 150 €

Mariages : entre 200 € et 400 €

Funérailles : entre 180 € et 300 €

Mais il reste bien entendu que la question de l'argent ne doit jamais être un obstacle à la célébration d'un sacrement.

Concert en l'église de Saint-Étienne-du-Bois le dimanche 12 mai à 16 h par la chorale paroissiale et le Rallye aux Bois.



Gros plan sur le nouveau conseil pastoral

Le Conseil Paroissial est constitué de fidèles qui assistent le curé par ses conseils et ses avis. Il est constitué de manière distincte d'un Conseil pastoral de paroisse (CPP) et d'un Conseil économique de paroisse (CEP). Son règlement intérieur est en cours d'étude, conformément aux statuts diocésains des conseils pastoraux et devra être adopté prochainement..

- Le Conseil pastoral de paroisse (CPP) : composé de 8 à 10 membres élus pour 5 ans, son rôle est de favoriser l'activité pastorale de la paroisse par ses conseils et services, sous l'autorité du curé, et selon la triple mission de l'Église :

- enseignement : catéchèse, formation, accompagnement, ...
- sanctification : liturgie, sacrements, célébrations, ...
- gouvernement et charité : permanences d'accueil, actions caritatives, événements festifs, etc.

Sont membres du CPP depuis l'élection de décembre 2023 : Christiane Bocquillod, Geneviève Bozon, Brigitte de Saint-Martin, Sybille Gerbaux, Catherine Gilbert, Antoine Maurice, Marie-Claude Panchoy, Mireille Perdrix, Luc Robert, Françoise Vulin.

- Le Conseil économique de paroisse (CEP) : composé de 3 à 5 membres, désignés par le curé pour 5 ans au regard de leurs compétences en matière de gestion, de droit et d'immobilier. Le curé représente la paroisse et en administre les biens et les finances « en bon père de famille ». Le rôle du CEP est de conseiller le curé dans ses responsabilités administratives, et notamment pour :

- apporter les moyens matériels nécessaires à l'organisation du culte et à la mission de la paroisse
- assurer des conditions de vie correctes pour le(s) prêtre(s) dans le presbytère,
- veiller à l'entretien du patrimoine mobilier et immobilier et des archives paroissiales,

Sont membres du CEP depuis décembre 2023 : Marie-France Bulin, Olivier de Vesvrotte, Angelo Fernandes, Maurice Laude et Nicole Montmessin.



Rencontres

avec les fiancés qui se préparent au mariage

Dans notre paroisse, les couples qui désirent se préparer au sacrement du mariage sont accueillis par le père Bonaventure qui va leur présenter les différentes étapes préalables à ce grand engagement devant Dieu et devant la communauté chrétienne. Le prêtre leur proposera plusieurs rencontres pour rappeler la grandeur de l'engagement des époux chrétiens à s'aimer tout au long de leur vie, et il assurera une préparation humaine et spirituelle pour les aider à poser les fondations de leur futur foyer.

Dans ce parcours, il sera aussi prévu

une soirée de plusieurs couples en préparation au mariage avec un couple chrétien de la paroisse, pour échanger sur une expérience de l'amour conjugal vécu sous le regard de Dieu, avec ses joies, ses fruits, ses réussites, mais aussi ses peines et ses difficultés. Un témoignage de vie pour dire de façon concrète comment se vit cette belle aventure du mariage chrétien !

En 2024, cette soirée est animée par Olivier et Anne de Vesvrotte, en présence du père Bonaventure. Au total sept couples qui se préparent au mariage y participeront au premier semestre.



Approfondissement de la foi le parcours Cléophas

Pour devenir disciple missionnaire, pour une préparation à l'évangélisation. La formation se déroule sur quatre week-ends par an durant deux années scolaires du vendredi soir au samedi soir à Bourg. Objectif : former 30 à 40 personnes sur l'ensemble du diocèse.

Réunion d'information, mardi 4 juin 2024 20h30, Maison Jean-Marie Vianney à Bourg-en-Bresse.

Contact infos : Service formation
06 72 00 68 75, formation@belley-ars.fr

Merci aux 6 communes qui ont réussi à récolter 840 kg de bouchons du bonheur. Bravo aux commerces, aux élèves et collégiens qui se sont investis dans cette œuvre.